

Tarapacá es la cuarta región del país con mayor caída de ofertas laborales

Gremios preocupados por la baja de avisos de trabajo y señalan que esto afecta a los trabajadores menos calificados

Daniela Ortega Novoa
 cronista@estrellaiquique.cl

Tarapacá, según datos entregados por el Banco Central, tuvo una caída en doce meses de -26,8% en las ofertas laborales de internet durante el segundo trimestre del 2024, siendo la cuarta región con este índice de empleo más resentido en este periodo analizado.

Las regiones con las ofertas laborales más bajas son Atacama, con un retroceso de un 39,3%, sigue Arica y Parinacota (-35,7%) y Magallanes (-28%). En tanto, las regiones que tuvieron los menores índices negativos en las ofertas laborales publicadas en internet son Aysén (-11,5%), Antofagasta (-14,3%) y la región del Biobío (-14,9%).

En ese sentido, el Banco Central informó que el índice de avisos laborales de internet llegó a nivel nacional a 33,1 puntos en junio, lo que significó un descenso de 23,4% en relación al mismo mes de 2023. Asimismo, detallaron que con esta cifra el indicador suma

25 retrocesos consecutivos y está 69% por debajo a lo que se registró en agosto de 2021.

En tanto, el gerente general de la Asociación de Industriales de Iquique, (AII) Marcos Gómez, dijo que a pesar de la recuperación que ha mostrado la tasa de desempleo a nivel regional durante los últimos meses, "es evidente que hay una tendencia a la pérdida sostenida de empleos formales, tanto a nivel nacional como regional. En este caso, la caída en Tarapacá en de un 26,8% respecto de los empleos publicados en el mismo mes del año anterior".

El gerente de la AII explicó que "lamentablemente, este descenso afecta con mayor fuerza a aquellos trabajadores menos calificados, es decir, a las personas y familias más necesitadas de nuestra región, y se explica básicamente por el inconstante ritmo de crecimiento que muestra la economía y la falta de explotación en la inversión proyectada. Esto, a pesar de que en el norte grande y en Tarapa-



AGENCIA UNO

INDUSTRIALES ADVIERTEN QUE ESTA SITUACIÓN PUEDE AFECTAR A LA MANO DE OBRA MENOS CALIFICADA.

26,8%

es la caída de las ofertas laborales en el segundo trimestre del 2024 en la región de Tarapacá

cá la minería viene con un buen nivel de crecimiento y de generación de empleos. No obstante, la caída en otros sectores productivos, como el comercio, la pesca,

el turismo y la industria manufacturera en general, ha sido sostenida y por distintas razones, por lo que será difícil recuperar esos empleos formales en el mediano plazo".

Además, Gómez señaló que pese a este escenario, esperan que los proyectos e inversiones anunciados para el período 2024-2028, se concreten "sin demoras y, finalmente, se traduzcan en la recuperación de, al menos, una parte de los

empleos formales perdidos durante los últimos años".

Mariana Toledo Rivera, presidenta regional (j) de la Cámara Chilena de la Construcción, dijo que, en el caso de su sector, el aumento del desempleo y menores ofertas laborales se debe a que en la construcción hay "un estancamiento de la actividad sectorial, que se explica tanto por la excesiva burocracia en la obtención de permisos de construc-

ción y una disminución en la demanda interna, junto con condiciones financieras menos favorables".

EMPLEO

Otro análisis tiene el seremi del Trabajo y Previsión Social de Tarapacá, Ignacio Prieto, quien agregó que si bien estas ofertas laborales de internet han decrecido según el reporte, detalló que en el Boletín de Empleo del INE, mes a mes, se ha reflejado "una tendencia en la cual durante el 2023, y lo que va del 2024, ha mostrado un récord en generación de empleos, creándose más de 8 mil".

Además, la autoridad recordó que el último informe registró una tasa de desocupación local de 5,8%, decreciendo 1,1 puntos porcentuales (pp.) en doce meses, la que fue menor a la registrada a nivel nacional (8,3%).

"También el boletín indicó que la tasa de ocupación fue de 62,5%, ubicándose como la tercera más alta a nivel nacional y con la mayor estimación de personas ocupadas, 197.383. Asimismo, el número de asalariados formales llegó a 115.878 la cifra más alta que se tiene conocimiento", finalizó. ☺